
EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

JUEVES 10 DE AGOSTO DE 1809.

Continuacion de las noticias del Coronel Schill.

Altona 13 de Junio.— Aunque no hay duda alguna que Stralsund fué tomada por asalto, tenemos sin embargo fundadas esperanzas de que Schill se ha salvado. Sucede muy frecuentemente que en combates obstinados y sangrientos, como el que hubo en las calles de Stralsund, no se separa por el pronto del comandante de los vencidos, y de aquí se infiera y publique su muerte. Sería esta una gran pérdida para toda la Alemania, pero nunca suficiente para que sus muchos compañeros de armas desistiesen de una empresa tan gloriosa. Además que el Duque de Brunswick es capaz de reemplazar á este célebre Prusiano, si hubiese tenido la desgracia de perecer al principio de tan gloriosa carrera. Dicho Duque amenaza ya á Leipzig, y el Rey de Saxonia ha tenido que retirarse á Eisenach. Los partidarios de Schill recorren todas las provincias del norte de la Alemania, y la semilla de la insurreccion ha brotado por todas partes.

Idem 16 de Junio.— Cartas recibidas de las costas del Báltico aseguran que el célebre Schill no solamente no ha

muerto, sino que está trabajando con el mayor ardor por la buena causa. Segun lo que se dice en esta carta, uno de los oficiales de Schill que mandaba el ataque de Stralsund, sacrificó heroicamente su vida por defender la de su amigo.

Gotemburgo 23 de Junio.

Es muy universal la noticia de que los habitantes de Noruega no quieren cerrar sus puertos á los suecos: estan en estado de verdadera insurreccion. Un oficial dinamarques pasó ayer por esta ciudad camino de Noruega, para destruir, y apagar el fuego de la insurreccion, prendiendo á los cabezas de partido.

GRAN-BRETAÑA.

Londres 16 de Junio.

Acabamos de saber que el 14 del mes de Abril principió el bombardeo contra Ertholm, y que continuaba en la mañana del 16 á la hora de salir el correo que ha traido la noticia. Antes de ahora habian representado á S. M. algunos comerciantes inteligentes que nos podria ser muy ventajoso tomar posesion de Ertholm para hacer desde aquel punto nuestro comercio del Báltico, sin que pudieran inquietarnos en él los estados confinantes. Ertholm es una isla muy pequeña perteneciente á los dinamarqueses, á tres leguas de distancia de la costa de Schoonen, y media de Bornholm; y puede facilmente conquistarla y retenerla la Potencia que en el Báltico tenga mayor fuerza naval.

Por dos buques que han llegado de Holanda á Yarmouth, hemos sabido que se trata de executar en aquel país á viva fuerza la conscripcion, y que en muchos pueblos se ha manifestado disposicion á oponerse á ella á todo trance.

Las cartas recientes de Bassóra anuncian que una insurreccion formidable se ha suscitado casi á un mismo tiem-

po en diferentes partes de la Georgia, y que los Xefes de ella pretenden hacer el país independiente. Los insurgentes han sacrificado á todos los rusos y franceses que caian en sus manos. Se sabe por el mismo conducto que algunos batallones de tropas persianas, mandadas por oficiales de alta graduacion, se han reunido á los wahabes.—En breve partirán de nuestros puertos mas de 300 hombres á expediciones en el continente.

Mr. Hollis, capitan del navío de S. M. el *Standard*, ha comunicado al Almirantazgo la conquista de la isla de Amholt en el Báltico por las tropas de la marina de su mando. El 18 se hizo el desembarco por los capitanes Selby y Nicholls. La guarnicion, compuesta de 170 hombres, se entregó á discrecion.

ESPAÑA.

Tarragona 18 de Junio.

Esta noche pasaron por S. Cugat del Vallez 300 infantes y 300 caballos de tropas españolas con 4 piezas y 2 obuses. Van á incomodar al enemigo que está cercandó á Gerona. (*No estaba engañada la Geronesa que escribia las cartas que hemos citado en los números 21 y 22.*)

Valencia 30 de Junio.

La Junta de Molina participa que un batallon español con alguna caballería se adelantara por el camino de Madrid á entrar en Sigüenza. Cerca de esta ciudad tomaron 52 carros de lana que los franceses conducian para Francia. Es probable que este batallon pueda permanecer en Sigüenza.

SANTIAGO.

Al Sr. Editor del Patriota Compostelano.

“Muy Señor mio: Ya sabe V. que la Junta de alojamientos y bagages últimamente erigida en esta ciudad, ha

empezado sus tareas; y como el primer objeto de su instituto sea la comodidad de las tropas, entre otros, ha llamado la atencion el pronto socorro de aquellas con varios artículos de primera necesidad de que carecen; y aunque conoce los sacrificios que el Pueblo ha hecho y está haciendo, todo es nada para pagar la libertad que con su sangre nos ha redimido, y de que disfrutamos. No es posible olvidarnos de que hace dos meses abandonábamos nuestros intereses por el rescate de nuestras vidas; y segun esta verdad no podemos ni debemos desentendernos de que nuestros libertadores tienen un legítimo derecho á quanto conservamos.

No es posible que los vecinos de este pueblo sepan, ni aun crean, que aquellos héroes estén durmiendo sin mas mullidos ni ropas que las que les sirven á su decencia exterior, ni mas utensilios para las otras necesidades, que los pocos que los buenos patriotas les han prodigado, y se consumen con el uso diario. Se espera pues, que al convencerse de ello tantos y tan buenos como hay en la ciudad y su provincia, se esfuerzen generosamente, y concurran con toda especie de donativos á la referida Junta, que perennemente se halla en las casas Consistoriales, en donde se les admitirán, y anotarán en libro destinado á este fin, para dar cuenta al público de su aplicacion, ó imbersion, por medio de su Periódico.

Sírvase V. anunciarlo asi en él, pues creo tendrá satisfaccion en hacer este servicio á la Patria."

AVISO.

En casa del Señor Gobernador de esta Ciudad y Provincia se halla alguna porcion de lienzo destinado para el vestuario de los soldados. Las Señoras, tanto regulares como seculares, que impelidas del amor á la causa comun quieran trabajar algunos pantalones, camisas, &c., podrán mandar recoger el lienzo proporcionado á las piezas que quieran hacer.

SUPLEMENTO

AL PERIÓDICO DE SANTIAGO

DEL JUEVES 10 DE AGOSTO DE 1809.

Hoy se ha repetido extraordinario con la clarificación de la noticia de las acciones sobre Talavera de la Reyna de los dias 27, y 28: la pérdida de los enemigos franceses es de once á doce mil, que han abandonado sus heridos, la de los Españoles, Ingleses y Portugueses de quatro mil; pero se han retirado de Toledo al Escorial *Mortier* y *Victor*, y entró Venegas en Madrid, y Sebastiani encerrado en el Retiro; el terror y desunion entre los enemigos es grande.

Quartel general del Ejército de la izquierda 7 de Agosto de 1809.

SUPLEMENTO

AL PERIÓDICO DE SANTIAGO

DEL JUEVES 10 DE AGOSTO DE 1809.

Hoy se ha republi-
cacion de la medicina de las acciones sobre
Talarin de la Reyna de los dias 27, y 28:
la perdida de los enemigos franceses es de cr-
ce a doce mil, que han abandonado sus posi-
dos, la de los I pañoles, Ingleses y Portugueses
de quince mil; pero se han retirado de Toledo
al Mariscal Marmont y Victor, y entre Venegas
en Madrid, y Sebastiani encerrado en el Re-
lino; el terror y desunion entre los enemigos
es grande.

Quel general del Exército de la Repu-
ca y de Agosto de 1809.